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广告

□ 本报记者 肖芳

8月11日，全国轮胎用RFID（射频识别技
术）应用推广研讨会在青岛召开。此次大会由
通用汽车公司倡议，全国轮胎轮辋标准化技术
委员会主办，软控股份有限公司协办。会上，
软控股份有限公司研制的一款用于轮胎产业的
RFID芯片引起业界高度关注。这个拇指大小
的黑色橡胶芯片，和轮胎紧密贴合在一起后，
就能对这条轮胎进行全生命周期的信息掌控，
被称为轮胎的“黑匣子”。

研讨会上，多位专家强调，轮胎是汽车最
重要的安全部件，高速公路上的严重车祸百分
之七八十都与轮胎有关。导航系统、GPS定位
系统、车辆防碰系统、无线通信系统、自动驾
驶系统等先进技术在很大程度上延展了驾驶员
的各项技能，降低了因操作不当或其他人为因
素带来的安全隐患，但是每部汽车都需要安装
轮胎才能上路奔跑，而且轮胎的好坏往往直接
决定了车辆的安全性能高低。

来自上汽通用的胡厚宝博士表示，通用每
年生产200万辆汽车，加上售后市场所，每年
需要轮胎数量大约是2500万条。为实现轮胎产
品的可追溯性和服务的灵敏性，通用自2008年
就开始探索一维码在轮胎上的应用。但是随着
轮胎的不断使用，一维码在几万公里之后极容
易被破坏，导致信息丢失。轮胎一旦出现质量
问题也就无法实现信息追溯，事故责任的判定
尤其是需要厘清是整车责任还是轮胎责任时就
难以区分清楚，国际上已有过整车厂商与轮胎
厂商打官司的诉讼案例，这种情况已引起了轮
胎厂商及各大汽车厂商的高度重视。目前，市
面上各品牌汽车的高档配置，虽然接近“智能
汽车”的水平，但唯一缺少的就是智能轮胎。

“各大车厂出厂的汽车中，99%都未配置
智能轮胎，只有极少数注重严格管理的车队才
专门配上。”胡厚宝提出，就当前来看，全球
汽车与轮胎行业已经形成共识，替代一维码实
现数据采集的最好选择就是运用RFID技术，
这是实现智能轮胎的关键技术。

“智能轮胎”长什么样？外观上与普通轮
胎并无二致，最大的不同就在于安装了RFID
芯片。软控股份有限公司轮值总裁于明进介
绍，软控从2004年开始研发面向轮胎用的
RFID，经过十多年的研发、测试、应用的积

累，目前已经形成面向轮胎用的RFID产品体
系，从轮胎RFID标签定制化生产，到RFID轮
胎生产的自动化配套设备，RFID系统与生产
信息化及自动化物流的对接，软控都能够提供
全方面支持。“在轮胎用RFID电子芯片技术
领域，中国已走到世界前沿。”

植入了RFID芯片的轮胎，就如同拥有了
“黑匣子”：

在轮胎生产过程中，每条轮胎都有一个全
球唯一的“身份证”，从配料、密炼、压延到成型、
硫化，每道生产工序的压力、黏度、温度、精
度都会实时存到芯片里，每一个消费者通过网
络就能看到数据库里面的信息，知道轮胎是怎

么诞生的，用了什么材料，材料是不是合格；
在轮胎使用过程中，转速、胎温、压力等

关键信息都能为驾驶员实时掌控，超载、超
速、超压都会在数据中有所体现，比如通过刹
车距离和撞击力度可以分析事故责任，通过胎
压、胎温的变化可以分析车辆是否超载；

在轮胎的全生命周期，电子标签伴随轮胎
终身使用，写入电子标签内的数据不能随意修
改，不仅可以在“三包”理赔过程中快速识别
轮胎各项数据信息，而且还能帮助企业有效解
决轮胎串货、恶意替换等问题；

此外，加装了芯片的轮胎还可辅助北斗卫
星系统，对车辆进行实时高精度定位。

软控股份物联网事业部总工程师董兰飞表
示，目前RFID作为轮胎的第二代标识已经在
全球轮胎行业达成共识。在RFID轮胎整车配
套应用方面，需要整车厂提出需求，建立规
范，轮胎生产商提供定制化的RFID轮胎，轮
胎RFID标签供应商做好配套支持，同时在全
国甚至全球范围内建立相应的标准体系。

据悉，由软控股份为主起草的轮胎用
RFID电子标签等4项行业标准已于2016年发布
实施，相应的国际标准我国也正在主导制定
中。该批标准是我国轮胎行业第一批国际标
准，代表了我国在轮胎用RFID发展的国际话
语权。

“青岛芯”赋予轮胎智能化
这款RFID芯片引起业界高度关注，标志着我国已走到世界前沿

□ 本报通讯员 袁颖 刘国星
本 报 记 者 薄克国

8月16日凌晨4时许，即墨市农副产品中心
批发市场，车水马龙，一片繁忙。

蔬菜交易区，来自内蒙古的批发商葛桂水
正在组织工人卸货、过磅……“凌晨2点进市
场，一车白菜15吨，俩小时卖光了，卸完货我
就跟老家的合伙人联系，明天多发 1车过
来。”葛桂水说。

“市场商户很勤劳，每天0点开市，0点到
2点，二级批发商采购；2点到4点，商场超市
采购；4点以后，酒店餐厅采购。市场管理所
29名党员干部，每天轮班跟着商户半夜上岗，
抽检农产品质量，将检测结果及时公布在市场

门口的白板上。”市场管理所所长张深积介
绍，“抽检质量，同时也巡查市场。这个时间
段，交易最繁忙，更容易了解商户状况，把握
商户和消费者的需求。”

农副产品市场管理所，隶属于即墨国际商
贸城管委。如何发挥党员干部先锋模范作用，
促使“两学一做”见真功见实效？商贸城党工
委建立了党员干部“双包双联”工作机制，即
包招商运营、包安全管理、联系商户、联系客
户。

农副产品市场，共有蔬菜区、水产区、肉
类区等8大功能区，分类清晰、整齐有序，入
驻业户700余家。在国际商贸城管委的号召
下，农副产品市场所根据市场经营特点，组织
党员干部开展“当一周售货员、提一条好建

议”活动，29名机关干部与市场商户结对帮
扶，换位工作，体验艰辛，掌握需求。

“工作人员每天用专业地刷清洗地面，你
看俺这生肉区，多干净，一点肉腥味也没有。
过来批发生肉的顾客，再也不用踮脚走路
了。”批发量最大的生肉区商户宋旭德说。副
所长朱坚俊被安排到宋旭德店铺当“售货
员”，在体验过程中，发现生肉区地面油腻问
题，立即给予解决。

海鲜区商户王金平的店里，挂着一张“服
务联系卡”，网格负责人、水电工、应急办公
室等服务电话格外醒目。王金平说：“海鲜区
下水道需要经常疏通，一个电话，工作人员立
马过来处理，我们都很满意。”

“及时查看店内是否超量堆放货物、消防

通道是否畅通、电气线路是否规范，消防器材
是否被遮挡……”点开市场微信群，看到机关
干部安全每天发布的各类安全经营提醒，经营
干海鲜产品的商户张婷，下意识地看了看店内
的消防栓，“其实，工作人员每天都来检查消
防栓并签字确认，我们都很放心。”

市场经营，安全第一、质量第一。有了安
全和质量，效益自然就会水涨船高，去年市场
交易额48亿元，今年前7个月已经突破了26亿
元，同比增长了3%。

张深积说：“市场经营，我们不是光看效
益，更看重的是安全和商户的满意度，所以要
定期清理乱设摊点、规范超线经营、清理垃
圾、组织消防演练等。可以说，每天干工作，
我们心怀敬畏，如履薄冰。”

即墨市农副产品中心批发市场每天0点开市，去年交易额达48亿元———

“更看重的是安全和商户的满意度”

□记者 李媛 报道
本报青岛讯 近期，在黄岛海关的高效协调与

全力支持下，全球最大航运巨头丹麦马士基航运集
团停靠于青岛港的60余艘集装箱班轮成功免受新型
勒索病毒影响，得以正常靠泊作业，避免了因船舶
滞港货物无法交付导致客户索赔带来的巨额损失。
同时，青岛港给船公司提供的服务未受影响，也进
一步提升了青岛港的影响力和美誉度。

针对此次马士基航运面临的紧急需求，黄岛海
关第一时间作出反应，提出了专业解决方案，尽全
力帮企业渡过难关。

在黄岛海关的全力支持下，青岛前湾集装箱码
头有限责任公司也全力以赴确保马士基集装箱班轮
正常靠泊作业。除对集装箱按照上港船图正常卸
船、进境空箱正常申报空箱快速验放外，第一时间
将卸船清单发送给马士基船公司核实等。码头操作
部还与马士基建立应急联络渠道，通过第三方邮箱
系统和电话确保信息通畅。

在各方的通力配合下，系统恢复期间，马士基
60多艘船舶在黄岛海关辖区的进出口作业一切正
常。马士基系统恢复正常后，舱单补充申报手续已
全部完成。马士基航运集团有关负责人表示：“黄
岛海关的应急处置积极主动、务实高效，堪称是全
球最先响应并恢复船舶作业的口岸海关，为航运企
业营造了物畅其流的一流通关环境。”

□记 者 张晓帆
通讯员 许双姐 报道

本报青岛讯 8月7日，宝山镇政府透
露，为更好更快地推出“宝山寻宝”品牌，
“宝山寻宝”展厅亮相第27届青岛国际啤酒
节，依托啤酒盛会，展示各种宝山当地丰富
的农产品。

红富士苹果、川中岛蜜桃、有机西红柿，
还有明星水果蓝莓和明月苹果……各式水果
整齐摆放在案板上，颜色光鲜亮丽，果香沁
人心脾；紫薯粉真材实料，蓝莓酵素健康养
生，手工辣酱单看颜色便让人垂涎欲滴……
这些由宝山农产品加工制作而成的系列产
品，成了第27届青岛国际啤酒节的大明星。

□ 本 报 记 者 李媛
本报通讯员 张德杰 刘军增

激情8月，平度市开发区城东埠村正演绎
着一场啤酒激情狂欢。8月16日晚，第27届青
岛国际啤酒节平度开发区城东埠村现场，在大
型灯光节营造的梦幻氛围中，平度市民綦晓一
家和现场的上千人一样，品尝着青啤三厂新鲜
出厂的原浆啤酒和来自全国30余家特色美
食……

平度城东5公里、青啤三厂北2 . 5公里，
城东埠村因得天独厚的地理优势，成为青岛国
际啤酒节平度分会场。“这已是我们村第5次
承接青岛国际啤酒节分会场，今年啤酒节是从8
月12日至27日。”村党支部书记翟毓茂说，仅开
幕当晚，游客就达5000余人，喝掉了3吨啤酒，

“在啤酒节的举办中，我们获取了良好的社会效
益和经济效益，每年为村庄创收近百万元。”

能承接青岛国际啤酒节平度分会场，这个

小村可是“不一般”。一条条硬化后的道路平
坦整洁，一排排行道树翠绿葱茏，一座座房
舍、楼房整齐漂亮……整个村庄空气清新、翠
绿满目，像是一座园林式公园。特别是2008年
以来，这个村以标志景点“圣水浮金”为依
托，建设了占地300余亩的“圣水浮金”民俗
文化园，包括圣水池、圣水湖、圣泉观、圣泉
戏苑、双龙荷花塘等多个项目，就此拉开了村
庄旅游业的序幕。

以“食在平度”为引爆点，去年以来，城
东埠村所在的平度市拉开了旅游业发展的大框
架。“大树底下好乘凉，我们借此时机，先做
好食、游两篇文章。”翟毓茂说。

“圣水浮金”民俗文化园里除举办啤酒节
外，还先后与当地电视台合作举办了水上冲关
等多个旅游项目。

今年67岁的村民刘书章平时在公园从事卫
生保洁与治安工作，每年收入2万元。“自从
建起公园、办起啤酒节村里非常热闹。在潍坊

工作的亲戚每年都回来喝上一场。”啤酒节期
间，像刘书章这样家境比较困难、又上了年纪
的村民，城东埠村优先照顾，有20余人实现了
家门口“再就业”。

借助平度市10月份将举办的“中国养生美

食文化节”，今年5月份，城东埠村还注册成
立了“青岛城东埠圣泉民俗文化旅游专业合作
社”，建设了美食仿古一条街，倾力打造独具
特色的“美食部落”。目前美食招商工作已完
成，预计9月底全面启动。

小村庄用大旅游眼光办起啤酒节

“宝山寻宝”走进青岛国际啤酒节

□记者 肖芳 通讯员 孙永波 报道
本报即墨讯 近日，在省政府主办的香港山东

周活动中，即墨代表团精准实施定向推介，现场签
约4个重大项目，总投资额超过30亿美元。

8月15日，计划总投资100亿元的港中旅青岛帆
船小镇项目签约，协议外资额达2亿美元。项目以
青岛海泉湾为依托，建设海洋科技馆、500泊位的
帆船游艇码头等，打造以海洋主题为特色的国内外
知名休闲度假目的地。

8月16日，即墨市再次发力，现场签约3个重大
项目，分别是恒大童世界、世茂国际城、香港金控
战略合作项目。恒大童世界项目由恒大旅游集团投
资，主要建设恒大童话世界、文化娱乐城、温泉小
镇等相关文旅设施。世茂国际城项目由世茂集团下
属世茂房地产控股有限公司投资建设，总投资100
亿元，协议外资额1亿美元，将建设集商务商贸、
娱乐购物、休闲度假、文化体验为一体的综合中
心。

“香港山东周”

即墨签约4个重大项目

□记者 张晓帆 报道
本报青岛讯 8月16日，李沧区召开的“抓落

实、促落地”区委、区政府重点工作推进会透露，
沧口商业大厦已成功引进北京中公教育科技股份有
限公司，盘活了这个项目，预计2018年7月正式运
营。

中公教育科技有限公司计划投资1 . 5亿元，将
大厦打造成以教育产业为核心，集教育培训、会务
酒店、商业金融于一体的综合体，并设立青岛分公
司结算中心，辐射临沂、日照、潍坊、烟台和威海
5个地市。

1993年底，沧口商业大厦在主体验收交付前夕，
因原开发单位资金链断裂，导致项目停工长达20多
年，成为岛城存留时间最长的烂尾项目。

岛城最“年长”烂尾项目

变身教育金融综合体

□记者 白晓 通讯员 赵静 报道
本报青岛讯 “本来已经做好了‘跑马拉松’

的准备，怎么也没想到会这么快，出乎意料！”8
月6日，中科曙光国际信息产业有限公司历军在崂
山区政务办理大厅领取公司营业执照时，喜悦的心
情溢于言表。

7月30日，中科曙光国际信息产业有限公司历
军通过网络向国家工商总局提交了企业名称登记申
请。按照以往经验，免冠行政区划名称核准周期较
长，申请提交后历军做好了打持久战的心理准备。

“了解到企业急需完成注册登记的情况后，我
们第一时间联系到了企业，安排招商专员跟踪项目
进度。局领导与市局、国家局多次沟通协调，8月3
日名称核准。第二天，我们为企业办完了全套设立
登记手续，到企业领取执照全程用时仅7个工作
日。”企业注册科科长蔺海霞介绍。

为保障重点项目落地，崂山区市场监督管理局
推出大事专办“招商专员”服务，急事快办“绿色
通道”服务，要事特办“局长直通车”服务，服务
模式不断创新。

今年上半年，崂山区共有注册资金亿元以上企
业383户。

一流通关服务

解难题

免冠行政区划企业

7天领取营业执照

□记者 薄克国 报道
8月17日，2017创客中

国(青岛赛区)暨第三届“市
长杯”华通资本创业家小微
企业创新大赛市南区决赛举
行。12个参赛项目参与角
逐，涉及电子信息、节能环
保、大数据、新材料、三维
动画、医药健康等新兴产业
领域。

小微企业

创新大赛举行
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